
Ata 
Reunião do COPISS – Comitê de Padronização das Informações em 

Saúde Suplementar  
Realizada em 29 de janeiro de 2008 

Às nove horas do dia vinte e nove de janeiro de dois mil e oito, nesta cidade, Rua da Candelária, 
79 – sala 401 – Centro – R.J. realizou-se a reunião do COPISS – Comitê de Padronização das 
Informações em Saúde Suplementar, Grupo Coordenador, criado pela Resolução Normativa n° 
114, de 26 de outubro de 2005, estatuído pela Instrução Normativa DIDES n° 20, de 27 de 
março de 2006, revogada pela RN 153, 28 de maio de 2007 que manteve o Comitê de 
Padronização das Informações em Saúde Suplementar.  
Pauta da reunião: 

1) TUSS 
2) Odontologia (apresentação da Guia e do manual) 
3) Dados da pesquisa RADAR – TISS 
4) Utilização de tecnologia universal – Prazo para utilização de POS 
5) Demonstrativos e tempo de resposta 

Dra. Jussara Macedo iniciou a reunião informando que o Dr. Alfredo Scaff (Secretário Executivo 
da Presidência da ANS)  estava participando da reunião. 
A representante da ANS solicitou ao representante da FBH informações do trabalho realizado 
com as tabelas de diárias e taxas e indagou se há previsão de conclusão do trabalho. O 
representante da FBH informou que o trabalho é muito extenso devido à sua complexidade. O 
grupo sugeriu que este trabalho seja realizado com a mesma metodologia utilizada na 
elaboração da tabela TUSS. Foi sugerida a inclusão da ANAHP e de outras entidades 
representativas de prestadores neste grupo de trabalho. O grupo ficou de agendar uma reunião 
de taxas e diárias. 
Em relação a OPM o IESS se ofereceu para fazer o mapeamento deste trabalho, conforme 
demonstraram na proposta apresentada na reunião do grupo de terminologia em São Paulo. O 
representante da ANVISA informou que a área técnica está terminando o trabalho de 
harmonização de nomenclaturas de saúde e a codificação, que foi feita por um órgão 
internacional.  Eles estão terminando a revisão da tradução. O representante da ANVISA 
informou que cada nomenclatura tem uma descrição e um código associado. Este trabalho não é 
tão detalhado, o que parece ser a necessidade do COPISS. Informou também que a área de 
registro da ANVISA, disponibilizou uma consulta pública para ortopedia e eles estão utilizando 
outros critérios, onde vão registrar as famílias dos materiais.  O interesse final da área 
econômica é mostrar exatamente o material e o preço específico para o código, inclusive o 
fabricante. O representante da Unimed ressaltou que este tipo de informação é importante para 
o TISS. O grupo ficou de agendar uma reunião. 
O representante da AMB descreveu o trabalho realizado pelo grupo de terminologia para 
elaboração da TUSS e informou que está faltando o grupo realizar o trabalho do (DE/PARA) da 
tabela CBHPM com o novo rol da ANS. Destacou que na última reunião do grupo de terminologia 
o trabalho avançou e que foram resolvidas às pendências de patologia. O grupo decidiu fazer 
mais uma reunião para concluir o trabalho (pendências referentes aos procedimentos do novo 
rol e a inclusão dos procedimentos de outras especialidades).  A Unidas e a FENASAÚDE já 
apresentaram a listagem dos procedimentos utilizados por outras áreas. 
A representante da ANS convidou o Gerente de Prestadores - GERPS, Dr. Amâncio Carvalho, 
para expor as atribuições de sua gerência.  Dr. Amâncio  ressaltou que a idéia é  criar um fórum 
permanente, igual ao COPISS, para debaterem assuntos referentes às relações entre operadoras 
e prestadores. 
O representante do CFM relatou que esta nova Gerência será um avanço relevante, apesar do  
COPISS já ter avançado bastantes nas discussões. Relatou que os contratos devem ser 
discutidos. A ABRAMGE e o CFO também apoiaram esta iniciativa. 
Os dados do RADAR TISS foram apresentados e os prestadores se ofereceram para participar 
também da pesquisa. O representante da ABRAMGE sugeriu que o formato da próxima pesquisa 
seja discutido no grupo de comunicação e segurança. A representante da ANS informou que os 
dados da pesquisa estão sendo trabalhados e que o próximo formato da pesquisa será analisado. 
A nova guia TISS de odontologia foi apresentada e aprovada por unanimidade pelo grupo. A 
representante da ANS ressaltou que o anexo desta guia representa um avanço. 



A representante da ANS questionou as operadoras o não envio dos demonstrativos de 
pagamentos aos prestadores de serviços. O representante da Unidas relatou que o 
demonstrativo de pagamento precisa ser solicitado pelo prestador, conforme determina a regra. 
O CFM destacou que esta é uma questão burocrática e desnecessária e solicita que a ANS crie 
normas para que estes demonstrativos sejam encaminhados obrigatoriamente. E solicita que os 
demonstrativos sejam enviados em papel. A representante da ANS alertou para os critérios de 
privacidade no envio de papel. 
O representante da ABRAMGE, destacou que o envio de forma eletrônica  é uma solução 
moderna e prática. Já existe um padrão definido para que sejam encaminhados eletronicamente. 
O representante do SBPC/ML relatou que as operadoras devem informar ao prestador o porque 
não foi pago o procedimento realizado. O representante da FBH ressalta que este problema é 
antigo que se potencializou com o TISS. Os hospitais e médicos estão sem informação de 
pagamento. A ANS deve se manifestar nesta relação. A representante da ANS ressaltou  que, 
independente da solicitação, o demonstrativo deve ser disponibilizado no portal da operadora 
para os prestadores. 
A representante da ANS fez um breve resumo da última reunião do grupo de comunicação e 
segurança onde debateram a utilização de POS, portal e webservices. Destacou a proposta do 
grupo de preferência de utilização de webservices. Foi ressaltado que o prestador tem o direito 
de escolher a tecnologia. Os POS têm finalidade para pequenos prestadores e ressaltaram que 
os médicos não estão aceitando mais que um POS em seus consultórios. Se a operadora quiser 
utilizar POS, que seja aberto, para utilização de todos.  
A próxima reunião do COPISS ficou agendada para o dia 29/02. 
Feitas as deliberações foi dada por encerrada a reunião. Rio de Janeiro, 29 de janeiro de 2008. 
Participantes: A reunião foi conduzida pela Sra. Jussara Macedo e contou com a presença dos 
senhores: Erimar Carlos Brehme de Abreu (Confederação das Santas Casas de Misericórdia);Luiz 
Antonio De Biase,(ABRAMGE);Benício P. Mesquita (CFO); Mauro Back (Unimed do Brasil); Sonia 
Bastos e Rosemeire Ishiguro de Lima (FENASAÚDE); Walter Lyrio do Valle (UNIDAS); Paulo 
Azevedo (SBPC); Aloísio Tibiriça (CFM); Marcio Bichara (FENAM); Eduardo de Oliveira (FBH); 
Amílcar Martins (AMB);Maria Ângela Scatena, Daniel Rodrigues, Marizélia Moreira, Sonia Marinho 
Alfredo Scaff, Heitor Werneck, Amâncio Carvalho, Danielle Souza, Rosangela de Biasi, Patrícia 
Góes, Isabela Santos, Simone Mendes,(ANS). 
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